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1. СМИ о Таймыре 
 

В столице Таймыра прошли публичные слушания по вопросу внесения изменений в 
Устав муниципального района 

Провел публичные слушания по вопросу внесения изменений в Устав муниципального 
района (далее - Устав) Первый заместитель Председателя районного Совета депутатов 
Александр Стогний, участие в них приняли депутаты районного и городского советов, 
представители администраций, федеральных структур и общественности. 

Суть предлагаемых изменений в главный документ территории пояснил инициатор 
проекта решения Председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов. Он отметил, 
что Устав Таймыра в очередной раз приводится в соответствие с изменившимся 
федеральным законодательством. Вносимые изменения предусматривают дополнительное 
основание досрочного прекращения полномочий депутата в случае отсутствия без 
уважительных причин на всех заседаниях представительного органа в течение шести 
месяцев подряд. Текст документа также дополнится нормами об опубликовании, наряду с 
другими нормативными правовыми актами, соглашений, заключаемых между органами 
местного самоуправления муниципального района и поселений, входящих в его состав. 

Александр Стогний проинформировал собравшихся о том, что к моменту проведения 
публичных слушаний к проекту поступило три поправки. Все они рассмотрены на комиссии по 
развитию местного самоуправления и рекомендованы к принятию. Первая касается 
исключения тайного голосования при избрании Председателя и Первого заместителя 
Председателя Таймырского Совета депутатов, что сделает данный процесс открытым. 
Вторая исключает положения, закрепляющие за районным Советом депутатов полномочия по 
согласованию кандидатур на должность заместителя главы муниципального образования и 
руководителя структурного подразделения местной администрации. Третья дополняет Устав 
Таймыра положениями о наделении Председателя районного Совета депутатов 
полномочиями по изданию постановлений Председателя Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов, Председателя Контрольно-Счетной палаты (далее – КСП) 
муниципального района - полномочиями по изданию распоряжений Председателя КСП 
муниципального района. 

Иных предложений и замечаний по обсуждаемому проекту решения от субъектов права 
правотворческой инициативы, граждан в ходе опубликования проекта решения, не поступало. 

По результатам публичных слушаний Таймырскому Долгано-Ненецкому районному 
Совету депутатов рекомендовано при рассмотрении во втором чтении принять проект 
решения «О внесении изменений в Устав Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района» в целом с учетом одобренных поправок и рекомендаций слушаний. 

«Таймыр» 
 

КНК получила лицензии на Пуринский и Дюрюсинский участки углеводородов на 
Таймыре 

"Красноярская нефтегазовая компания" (КНК) получила по заявительному принципу 
лицензии на Пуринский и Дюрюсинский участки углеводородов на севере Красноярского края. 
Соответствующие сведения опубликованы в госреестре участков недр и лицензий. 

Как сообщалось, запрошенные КНК участки расположены вблизи активов ООО "Восток 
Ойл" и ООО "НГХ-недра" (контролируется "Таймырнефтегазом", входящим в ПАО 
"Роснефть"). Выданные на них лицензии действуют до 8 сентября 2030 года. 

Как сообщалось, "Красноярская нефтегазовая компания" в последние два года активно 
приобретает участки углеводородов на севере Красноярского края - как на аукционах, так и по 
заявительному принципу. 

Согласно госреестру участков недр и лицензий, компания распоряжается 24 лицензиями 
на участки углеводородов, 21 из них - в Красноярском крае. Вместе с тем, КНК контролирует 
две созданные в феврале компании - ООО "Восток НГК" и ООО "Таймыр НГК". Последняя в 
мае направила заявки на Верхнеагапский и Нижнеагапский участки углеводородов, на 
которые ранее претендовала КНК. 
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На сайте "Красноярской нефтегазовой компании" сообщается, что ее ресурсная база 
по категориям Д1+Д2 составляет более 850 млрд кубометров природного газа и 175 млн тонн 
нефти. Информации о ведении добычи на участках КНК на данный момент нет. На сайте 
компании говорится, что в среднесрочной перспективе "планируется создание вертикально 
интегрированного бизнеса". 

ИНТЕРФАКС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Арктика» ждет тысячного зрителя по Пушкинской карте 

С начала года киносеансы по программе Пушкинская карта в кинодосуговом центре 
«Арктика» посетили более 960 человек. Как отметили в учреждении, тысячного посетителя 
ждет приятный сюрприз. 

Тем, кто еще не успел открыть для себя бесплатный доступ в мир искусства, сотрудники 
учреждения готовы оказать помощь по оформлению карты. Для этого горожанам в возрасте 
от 14 до 22 лет включительно можно обращаться в офис КДЦ «Арктика» с понедельника по 
пятницы с 9:00 до 17:00. Оформление карты бесплатное, необходимо иметь подтвержденную 
учетную запись на портале «Госулуги», скачать мобильное приложение «Госуслуги. 
Культура» и подтвердить выпуск Пушкинской карты. 

Держателям карт ежегодно начисляется пять тысяч рублей для посещения учреждений 
культуры. Из них две тысячи с баланса карты можно использовать на приобретение билетов в 
кино на отечественные фильмы. Карта действует на всей территории нашей страны. 

 
В Дудинке трехлетний мальчик выпал из окна второго этажа 

На Таймыре произошел несчастный случай с ребенком. Происшествие случилось днем в 
воскресенье в городе Дудинке. Очевидец сообщил в полицию, что на его глазах из окна 
второго этажа жилого дома на улице Щорса выпал маленький ребенок.  

На место ЧП выехали полицейские и медики. Правоохранители установили, что 
трехлетний мальчик находился под присмотром девятилетней сестры, пока их родители были 
на работе. Девочка ненадолго отлучилась и этого времени её брату хватило, чтобы забраться 
на подоконник, открыть окно и выпасть из него.  

К счастью, малыш остался жив. Его срочно госпитализировали. Инспекторы по делам 
несовершеннолетних работают с семьей мальчика. По факту происшествия проводится 
проверка. 

В пресс-службе ГУ МВД России по Красноярскому краю уточнили, что семья 
благополучная, ранее в поле зрения правоохранителей она не попадала. 

Байкал24 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» оценил перспективы выплаты дивидендов 

«Норильский никель», крупнейший российский металлургический и горнодобывающий 
концерн, на данный момент не способен обеспечивать стабильный свободный денежный 
поток, который бы позволил возобновить выплаты дивидендов. Однако представитель 
компании, Михаил Боровиков, руководитель отдела по связям с инвесторами, не исключает 
возможности таких выплат в будущем. О ситуации сообщает пресс-служба компании. 
 В текущем году «Норникель» впервые за 14 лет не выплатил дивиденды по итогам 
2022 года, объясняя это «негативной геополитикой». При этом компания не упомянула 
напрямую конфликт на Украине и связанные с ним экономические санкции со стороны 
Запада. Решение о выплатах дивидендов в настоящее время зависит от двух основных 
акционеров «Норникеля». По словам Михаила Боровикова, ключевым фактором, который 
повлияет на их решение, является способность компании генерировать свободный денежный 
поток без ущерба для капиталовложений, обязательств перед кредиторами и нормального 
функционирования. 
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Ситуация с денежным потоком в компании улучшается, но еще не достигла 
стабильности. Существуют определенные риски, отмечают на pronedra.ru. Однако, как только 
будет достигнут нормальный денежный поток, «Норникель» намерен использовать его в 
качестве основы для выплаты дивидендов. 
 В первом полугодии свободный денежный поток «Норникеля» вырос на 28% по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года и составил 1,3 миллиарда долларов. Тем 
не менее, за весь 2022 год этот показатель снизился на 25% до 1,1 миллиарда долларов. 
Тема выплат дивидендов стала долгосрочным и деликатным вопросом для «Норникеля». 
Споры по этому поводу продолжаются много лет и стали основной причиной конфликтов 
между влиятельными акционерами компании, такими как генеральный директор и крупнейший 
акционер Владимир Потанин, и производителем алюминия «Русал». 
 В конце 2022 года истекло действие десятилетнего соглашения между акционерами, 
которое регулировало вопросы выплат дивидендов и снова подняло этот вопрос на повестку 
дня. Михаил Боровиков также отметил, что выкуп акций у нерезидентов, как это сделала 
российская компания «Магнит», не является рассматриваемой опцией для «Норникеля», так 
как это потребует значительных ресурсов и средств. 

С другой стороны, компания серьезно рассматривает возможность дробления акций 
для повышения ликвидности на рынке. Акции «Норникеля» торгуются с понижением, и их 
цена снизилась примерно на 1,8% в Москве до 16 592 рублей после достижения минимума в 
16 376 рублей. 

ПроНедра 
 
NordStar открыла дополнительные рейсы из Норильска в Сочи 

В сентябре по субботам можно будет улететь из Норильска в Сочи дополнительными 
вечерними рейсами. 

Авиакомпания NordStar запустила дополнительные прямые рейсы 9, 16 и 23 сентября. 
Время вылета из Норильска – 18:45, время прибытия в Сочи – 20:55. 

Напомним, в августе NordStar открыла продажу билетов на рейсы осенне-зимнего 
расписания. В новом сезоне полеты по самым востребованным круглогодичным 
направлениям продолжат выполнять в прежнем объеме: из базового аэропорта Норильск – в 
Москву и Красноярск ежедневно, также северяне смогут летать в Абакан, Екатеринбург, 
Махачкалу, Минеральные Воды, Санкт-Петербург, Уфу, Новосибирск, Волгоград и Сочи. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Глава Красноярского края победил на выборах с 70,22 процента голосов 

Врио губернатора Красноярского края Михаил Котюков побеждает на выборах главы 
региона с 70,22% голосов избирателей по итогам обработки 100% протоколов, сообщил и.о. 
первого заместителя региона Сергей Пономаренко со ссылкой на предварительные данные. 

"По предварительным данным, после обработки 100% бюллетеней получены следующие 
данные по выборам губернатора Красноярского края. Котюков Михаил Михайлович ("Единая 
Россия") - 70,22%, Глисков Александр Александрович (ЛДПР) - 11,32%, Иванова Ирина 
Геннадьевна ("Зеленые") - 8,24%, Новак Андрей Петрович (КПРФ) - 6,03%, Маркерт Максим 
Андреевич (СР) - 1,70%", - написал он в своем телеграм-канале. 

Участие в голосовании приняли 729,1 тысячи избирателей, или 35,54% от общего 
количества избирателей по краю, добавил он. 

РИА Новости 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев убежден, что цели СВО будут достигнуты 
Цели специальной военной операции будут достигнуты, в том числе за счет ресурсов 

дееспособных органов власти. Такое мнение высказал председатель «Единой России» 
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Дмитрий Медведев на селекторном совещании с региональными отделениями 
партии по итогам единого дня голосования. 

«Дееспособные органы власти — это мощнейший ресурс достижения цели. Здесь нет 
никаких сомнений. Мы всех целей добьемся. В том числе и в результате проведения 
специальной военной операции», — сказал он. 

Политик поблагодарил всех граждан страны, принявших участие в голосовании на 
выборах. «Впереди полноценная, постоянная, сложная работа по выполнению предвыборных 
обещаний. “Единая Россия” имеет опыт исполнения своих обещаний, иначе бы за нашу 
партию никогда не стали голосовать», — заключил он. 

«Уже сейчас можно сказать, что в целом "Единая Россия" выступила достойно», - оценил 
он, отметив, что впереди еще подведение окончательных итогов. По его словам, практически 
все позиции, которые в партии «старались за собой сохранить или отстоять… достичь 
удалось». Председатель партии дал такую оценку в ходе селекторного совещания с 
региональными отделениями партии. 

ТАСС, МК 
 

Володин заявил о провале попыток Запада сорвать выборы в РФ 
Выборы в России прошли успешно несмотря на попытки США и западных стран 

вмешаться и сорвать их. Об этом заявил спикер Госдумы Вячеслав Володин. 
«Вашингтон и Брюссель делали все, чтобы эти выборы не состоялись: провокации, 

запугивания и обстрелы со стороны киевского режима. Но их планы провалились», — написал 
он в своем telegram-канале. Он отметил, что голосование по всей стране прошло открыто, а 
безопасность граждан была обеспечена. 

В России состоялись выборы губернаторов в 23 регионах РФ. Также проведены 
довыборы в Госдуму РФ и избрание мэра Москвы. В этом году дистанционное электронное 
голосование (ДЭГ) применялось в 24 регионах. В 18 субъектах такой формат голосования 
использовался впервые. 

URA.RU 
 

Глава ЦИК "Единой России" заявил, что партия набирает большинство во всех новых 
регионах РФ 

В ходе выборов на новых территориях партия "Единая Россия" получает большинство, 
заявил глава центрального исполнительного комитета Александр Сидякин. 

"Мы получаем уверенную поддержку, по предварительным данным везде набираем 
большинство, более двух миллионов 700 тысяч человек во всех четырех регионах отдали 
голоса за "Единую Россию", - сказал Сидякин в воскресенье на селекторном совещании с 
региональными отделениями партии по итогам единого дня голосования. 

Он добавил, что "явка везде хорошая, самая лучшая она в Донецкой народной 
республике". "Предварительные данные таковы, что 74,4 процента сейчас есть в Луганской 
народной республике, почти 75% в Херсонской области, за 80% в Запорожской области 

В свою очередь врио главы Донецкой народной республики Денис Пушилин сообщил, 
что явка в регионе составила практически 80 процентов. "И более 78% за "Единую Россию", - 
уточнил он. "Мы, конечно, такой кредит доверия должны оправдать. Народная программа, с 
которой мы шли на выборы, должна быть реализована", - отметил Сидякин. 

INTERFAX.RU 
 

Российские выборы показали пример консолидации и мужества. Эксперты подвели 
первые итоги Единого дня голосования 

В России завершился Единый день голосования. В ходе выборов прошло более 4 тыс. 
кампаний, которые впервые в истории охватили новые регионы. Если для жителей большей 
части страны выборы стали возможностью выставить оценку действующей власти, то для 
избирателей Донбасса и Новороссии приход на избирательные участки, порой сопряженный с 
опасностью из-за обстрелов ВСУ, стал примером гражданского мужества. 
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В большинстве регионов России с 8 по 10 сентября прошли выборы разных уровней. 
Так, в 21 субъекте гражданам предстояло избрать высших должностных лиц. Еще в пяти 
регионах прошли непрямые выборы глав. Кроме того, в 20 регионах избирали депутатов 
местных заксобраний. Примечательно, что в новых регионах России местную власть впервые 
выбрали согласно федеральному законодательству. Всего же в стране прошло более 4 тыс. 
кампаний. 

В целом, текущая кампания не представляла больших вызовов для российской 
политической и электоральной системы, однако партии столкнулись с тем, что им стало 
сложнее быть непохожими друг на друга, считает президент Российской ассоциации по 
связям с общественностью и директор Центра исследований политических элит МГИМО 
Евгений Минченко. 

Политолог также перечислил самые интересные региональные кампании. Первая – в 
Хакасии. Однако после того, как Сергей Сокол из-за болезни снял свою кандидатуру, 
кампания утратила свою уникальность. Также интрига наблюдалась на выборах в Якутии и в 
Красноярске. 

«На этом фоне Дальний Восток из протестного и проблемного региона, коим его ранее 
активно считали, перешел в разряд макрорегиона с высоким уровнем консолидации и 
поддержки федеральной власти», – добавила Дарья Кислицына, руководитель департамента 
региональных программ ЭИСИ. 

«Особенно ярко этот тренд проявился в Якутии, где предвыборная борьба была 
непростой. В республике состоялись три больших кампании – по выборам главы региона, 
республиканского парламента и гордумы Якутска. Команда Айсена Николаева вызов приняла 
и справилась с ним очень уверенно», – отмечает собеседница. 

«Также для Дальнего Востока актуализировалась практика трехдневного голосования. 
Почти во всех регионах федерального округа были очень высокие показатели явки. Вместе с 
тем, сохранена и классическая традиция голосования в воскресный день», – замечает 
политолог. 

«И последний важный аспект – легитимность. Во всех регионах округа работало большое 
число наблюдателей. Например, на Чукотке их было свыше 300 человек, а в Якутии – более 
5,5 тыс. Можно с уверенностью сказать, что выборы на Дальнем Востоке прошли 
максимально прозрачно и являются легитимными», – подчеркнула Кислицына. 

«Эти выборы многим отличаются от предыдущих, – отметил зампредседателя комитета 
Госдумы по экономической политике Михаил Делягин («Справедливая Россия-Патриоты-За 
правду»). – Первый существенный фактор – это новые регионы. Второй фактор – военные 
действия. Шок от того, что наша страна участвует в конфликте, прошел, и мы вживаемся в 
новую реальность». 

Также собеседник указал на особенности хода предвыборных кампаний. «Избиратели 
очень четко разделились на две категории. Первые – это либо волонтеры, либо те, чьи 
близкие находятся в зоне СВО. А вторая часть избирателей – это люди, которые пытаются 
жить прежней жизнью», – поясняет парламентарий. – «Это принципиальная особенность 
нынешних выборов. Если раньше кандидаты могли вести единую избирательную кампанию, 
то сейчас им пришлось работать с каждой из этих групп в отдельности. 

    При этом кандидаты в прифронтовых регионах успели адаптироваться к новой 
реальности». 

Отдельно депутат коснулся темы расширения электронного голосования. «В том числе 
благодаря этому удобному сервису мы видим высокую явку в ряде регионов», – отметил он. 

В то же время замруководителя Совбеза России, председатель «Единой России» 
Дмитрий Медведев призвал актив партии готовиться к президентским выборам, потому что 
«это главные выборы в нашей стране». Медведев также выразил благодарность «всем, кто 
пришел на новых территориях и отдал свой голос» вне зависимости от того, за кого именно 
голосовали избиратели. 

По его словам, «в данном случае это еще один факт голосования за то, чтобы 
находиться внутри одной страны». Он заявил, что нужно «поклониться всем людям, которые 
сегодня принимали участие в выборах… в очень сложных, небезопасных условиях, когда враг 
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постоянно нагнетал страсти – это и прямые удары, прилеты, и психологическая война, 
которая ведется». 

Как подчеркнул Медведев, хотя «голос каждого избирателя, безусловно, ценен», но 
голоса жителей новых регионов имеют для «Единой России» абсолютное значение, поскольку 
стали не только «мандатами доверия», но «актами гражданского мужества». В условиях 
боевых действий участие в голосовании – это «тоже вклад в победу», ведь «дееспособные 
органы власти – это мощнейший ресурс достижения цели», заключил Медведев… 

Взгляд 
 

Счетная палата выявила бюджетные нарушения на 1,6 триллиона рублей 
Ежегодно Счетная палата выявляет нарушения расходования бюджетных средств на 

триллионы рублей, заявила в беседе с "Известиями" и.о. председателя ведомства Галина 
Изотова. 

"В этом году мы закончили проверки эффективности расходования бюджетных средств 
2022 года, подвели итоги части тематических проверок и выявили нарушений и недостатков в 
расходовании средств на 1,6 трлн рублей", — отметила она. 

При этом Изотова уточнила, что не вся названная сумма образовалась за счет 
неэффективного использования средств, значительную часть составляют нарушения и 
недостатки, связанные с ведением бюджетной и бухгалтерской отчетности. 

"Но есть, конечно, и доля неэффективных и нецелевых расходов, но она 
незначительная. Есть средства, которые мы требуем в соответствии с действующим 
законодательством вернуть в федеральный бюджет. В этом году такие факты уже тоже есть, 
и сумма нарастает", — отметила она. 

В то же время глава Счетной палаты сообщила, что в 2023 году ведомство уже вернуло 
в бюджет 1,5 млрд рублей, а за весь 2022 год было возвращено более 8 млрд рублей. 

"Но если сравнивать данные по первому полугодию, то в этом году мы фиксируем рост 
как по общему количеству нарушений и недостатков, так и по возвращенным в бюджет 
средствам (основные расходы бюджетных средств традиционно приходятся на конец года — 
прим. ред.)", — отметила Изотова. 

ПРАЙМ 
 

Сбербанк увеличил срок действия карт до 10 лет 
Сбербанк увеличит срок действия банковских карт "Мир" вдвое до десяти лет, заявил 

первый зампред правления Сбербанка Кирилл Царев. 
"Клиентам теперь не надо каждые пять лет менять карту. Для дебетовых карт эмиссия на 

новый срок началась уже 1 сентября, для кредитных – с 3 октября", – отметил Царев. 
Нововведение затронет все дебетовые и кредитные карты Сбербанка на базе системы 

"Мир", в том числе платежные стикеры. При этом поврежденные карты можно бесплатно 
перевыпустить в любое время. 

"СберКарта" – износостойкий продукт, который рассчитан, минимум, на десять лет 
бесперебойной работы. "Важно, что мы снижаем объем пластикового мусора, который 
образуется при утилизации карт", – заключил Царев. 

Вести 
 

Продовольствие в России подорожало: рост цен на хлеб ничем не оправдать 
Росстат опубликовал данные по индексу потребительских цен в августе. Если брать 

группу продовольственных товаров, то, по отношению к предыдущему месяцу - июлю, они в 
среднем снизились на 0,06%. Но это по статистике. А по жизни цены в магазинах говорят, что 
на базовые продукты из нашей потребительской корзины они серьезно выросли. И платить за 
еду россияне стали больше. 

Микроскопическое, в сотые доли процента, удешевление продуктов произошло 
благодаря сезонному снижению цен на плодоовощную продукцию. Тут не убавить, не 
прибавить. Цены на капусту в августе снизились почти на 30%, лук репчатый - на 27, 
картофель – на 23, морковка - на 20,4%...  
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В общем, наш борщевой набор в период массового сбора урожая пошел на резкое 
снижение цен. Вчера в супермаркете своими глазами видел картошку по акции по 15 рублей 
за килограмм, то есть, почти бесплатно. В списке продуктов, которые подешевели, помидоры 
(17,5%), виноград (11,1%), и еще несколько позиций (икра лососевых рыб, макароны, крупы) 
— но они уже на доли процента. 

Казалось бы, можно радоваться: цены пошли вспять… Но не будем обольщаться этой 
обнадеживающей динамикой. Если за скобки вынести плодоовощную продукцию, то еда 
наша, по отношению к июлю, все-таки, подорожала - на 0,8%. Даже хлеб прибавил в 
стоимости - на 0,16%. Для страны, которая становится основным экспортером пшеницы в 
мире, нет ни одного фактора, чтобы этот рост цены оправдать.  

Мясо и птица поднялись в цене на 4% - при этом свинина и куры охлажденные и 
замороженные прибавили 5,6%. На 1-1,5% повысились цены на подсолнечное масло, яйца и 
сахар-песок... 

Если же подвести в целом итоги августа, то все потребительские цены, 
продовольственные и непродовольственные, выросли по отношению к июлю на 0,28%. 
Аналитики преподносят этот показатель, как некое завоевание, прорыв. Ведь в предыдущие 
месяцы нынешнего года он был более значительным. Например, в июле составлял 0,63%. 
Однако не будем забывать, что в августе 2022 года в России вообще была дефляция – на 
0,52%.  

То есть цены-то по сравнению с минувшим годом все равно ползут вверх, хотя и не 
очень высокими темпами. 

По мнению некоторых экспертов, месячное сравнение цен не дает объективной картины 
потребительского рынка. Сегодня сильное влияние оказывает сезонный фактор. В июле 
аграрии только выводили свои комбайны на линейку готовности. А в августе полстраны уже 
билась за хлеб, в том числе за второй, то есть, картошку. Гораздо более объективную картину 
дает нам годовое сравнение цен. И вот тут поводы для радости резко иссякают. Судите сами, 
сколь хитроумными могут быть цифры. По данным Росстата, цены на овощи в месячном 
измерении в среднем снизились на 6%. Однако с начала года выросли на 8,62%. А если взять 
период от августа минувшего года, то они не просто выросли, а можно сказать, подскочили 
почти на 20,5%! 

И не только они. Куры охлажденные и замороженные подорожали на 14%, рыба на 10, 
яйца на 12% - все в сравнении с цифрами годовой давности. На самом деле, и за борщевой 
набор мы стали платить значительно больше. Хотя в то время годовая инфляция составляла 
13%, а сегодня она чуть более 5%. 

Так цены в магазинах падают или растут? Продукты становятся доступнее или 
наоборот? Здесь легко заблудиться в трех соснах. Ведь дешевея месяц к месяцу, они 
парадоксальным образом растут год к году.  

Будем откровенны: вряд ли кто-то заметит сотые доли снижения цен по сравнению с 
прошлым месяцем, а вот то, что за год наша продуктовая корзина подорожала на 205 – это 
серьезно, и не заметить этого, если ваша семья не купается в сверхдоходах, просто 
невозможно. 

Вывод тут прост и безрадостен: год от году нашему брату становится не легче, а тяжелее 
для кошелька... 

Прогноз на ближайшее будущее не очень оптимистичен даже для благодатного осеннего 
периода. Тем более, что ждать дефляции (удешевления) не приходится. С учетом резкого 
роста цен на дизельное топливо (а в некоторых регионах страны и его полного отсутствия), 
нынешняя уборочная компания может обойтись нам в дорогую цену. Так что вполне возможно 
месяц-другой спустя мы будем воспринимать данные Росстата за август – как еще весьма 
благополучные… 

МК 
Россиянам запретили въезжать в страны Европы на своих автомобилях 

Евросоюз усилил ограничения для граждан России, въезжающих в Европу. По 
таможенным правилам под запрет попадают не только машины с российскими номерами, но 
и личные вещи россиян — смартфоны с ноутбуками. 
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Еврокомиссия подтвердила, что россиянам запрещено въезжать в ЕС на 
автомобилях, зарегистрированных в Российской Федерации. Въезд на таких легковых 
машинах теперь расценивается как запрещенный импорт. 

«Неважно, используется ли транспортное средство в частных или коммерческих целях, 
коль скоро оно подпадает под таможенные коды, перечисленные в приложении XXI (в том 
числе код 8703), и происходит или вывозится из России», — говорится в новых разъяснениях 
Еврокомиссии (цитата по РБК). 

По данным издания, под риском находятся и такие личные вещи россиян, пересекающих 
границу, как смартфоны, драгоценности и ноутбуки. 

В начале июля, уточняет РБК, таможня ФРГ официально подтверждала, что ввоз 
пассажирских автомобилей из России запрещен в соответствии со ст. 3i Регламента 833/2014, 
определяющего эмбарго в отношении России, и что под это подпадает любое перемещение 
товаров, даже в личных, некоммерческих целях. 

4 сентября посольство России в Германии сообщало о продолжающихся отдельных 
случаях изъятия сотрудниками немецких таможенных органов у россиян принадлежащих им 
автомобилей, зарегистрированных в России и временно ввезенных для личных целей или 
транзита. «Аргументы, что в данном случае речь идет не о ввозе товаров, предназначенных 
для продажи, а о частной собственности, используемой в личных целях и временно ввозимой 
на территорию ФРГ на законных основаниях, во внимание не принимаются», — указало 
посольство. 

По данным Ассоциации туроператоров России, число российских туристов в Европу 
сократилоь на 90%. При этом, сообщает Газета.ru со ссылкой на вице-президента 
Российского союза туриндустрии Дмитрий Горина, интерес россиян-туристов к Европе начал 
частично восстанавливаться. 

По словам Горина, только в Испанию число поездок отечественных туристов выросло на 
88% сравнению с первым кварталом 2022 года, за три месяца 2023 года там побывало 78 
тысяч россиян. Но и он отметил, что в сравнении с допандемийным 2019 годом «количество 
туристических поездок в Европу все же существенно сократилось», примерно на 75-80%. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
Что представляет собой запрет гражданам России ввозить на территорию Евросоюза помимо 
личных автомобилей с прицепами или полуприцепами и яхт (сколько у нас в стране 
владельцев яхт, которые их туда - сюда гоняют?!) личных вещей? Среди которых чемоданы, 
ноутбуки, смартфоны, фотокамеры, изделия из кожи и меха, косметика, драгоценные и 
полудрагоценные камни (то есть любые ювелирные украшения) а также, внезапно, туалетная 
бумага? Да просто это такой железный занавес нового образца. Мелочная, подловатая и 
исключительно гадкая - чисто по-европейски, попытка мести за то, что ни свергнуть 
российское начальство, ни уничтожить Россию как страну, ни нанести ей на Украине 
поражение не удалось и вряд ли удастся. Ну, какая есть. Так уж у них в Европе всегда было 
принято себя по-скотски вести... 

Если угодно - это и есть классический пример того, что собой представляют европейские 
ценности, в набор которых входят, помимо всевозможных сексуальных девиаций, педо- и 
зоофилии, пресмыкательства перед силой и прочей дряни, и готовность подставить соседа 
под кнут, и пожертвовать собственной, а тем более чужой историей, религией и культурой, и 
притоптать слабого. Туда, в эти самые европейские ценности, входят инквизиция и погромы, 
религиозный фанатизм и нацизм, лютый национализм и ксенофобия... Ну и, конечно, 
бесконечная алчность, зависть и готовность совершать какие угодно преступления, называя 
их самыми красивыми словами. Запредельное жлобство, скудоумие толпы и скотство даже в 
отношении самых близких людей, сквалыжничество и сутяжничество - тоже европейские 
ценности. Имейте их наблюдать в полном объёме и им радоваться! Это как раз они и есть... 

Ездить после этого в Европу?! Пытаться приспособиться к такого рода правилам? 
Заикаться о том, что там, "в Европах" - цивилизация, а у нас, сирых, убогих и исконно 
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лапотных - тирания и диктатура, так что нам нужно поскорее скинуть с себя бремя 
собственной власти с её "имперскими комплексами" и поскорее начать в ноги кланяться всей 
той западной сволочи, под которую нас её тутошняя агентура влияния снова запихать 
пытается?! Это нужно только всем тем отечественным ублюдкам разной степени известности 
и влияния, кто готов добровольно идти в холопы к кому угодно, лишь бы его в Евросоюз, в 
Соединённые Штаты и во все прочие западные уголки пускали. Ну, так пускай в рядно 
нарядятся и пешком во все эти заповедники демократии и толерантности валят. На здоровье! 
Но многие у нас ещё помнят, что лучше умереть стоя, чем жить на коленях. 

Что до автора - он туда если когда снова и попадёт, так только на танке, благо когда-то, в 
молодости, учили его на военной кафедре Московского института стали и сплавов этим 
транспортным средством управлять. Как там, в таможенных правилах Евросоюза, насчёт 
которых еврокомиссары свои уточнения насчёт списка запрещённых к ввозу из России 
товаров сделали, про которые выше написано, ничего про танки ещё нет? Средние такие 
танки - даже, можно сказать, очень средние, не самых последних модификаций: Т-54 или Т-
55? Понятно, что по нынешним временам это ретро-машины, но что поделаешь, если автора 
и его однокашников по МИСиС учили водить именно их! С тех пор многие из них полюбили 
ездить по Европе на автомобилях, но ничего - молодость всегда полезно вспомнить. С днём 
танкиста, мужики! Он у нас как раз во второе воскресенье сентября... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

Глупость? Диверсия? 
Военный, молодой парень, который ехал со мной в поезде, его перевели из Сибири в 

Крым, спросил: 
- А в Симферополе ходят по военке? Это не опасно? 
- В смысле? - не понял я. 
- Ну, потому что есть случаи, когда бьют военных… 
Я ошалел, но ведь они, эти случаи, и, правда, есть. 
А теперь, собственно, почему я столь резко реагирую на возвращение всех этих 

милохиных. Разве они возвращаются на пустое место? Нет, конечно. Возвращаются под 
конкретные проекты. Собственно, и сам милохин – это проект, созданный, прежде всего, 
педофилическим лобби. Суть его в том, если очень просто, что, накручивая популярность 
дегенерата, делать дегенератами наших детей. Пусть те думают, что и они получат свою 
минуту славы. 

Нет, не получат. Экономический форум посетит только милохин. И это уже сюр какой-то. 
Ну и на федеральных каналах милохины отработают. Ведь больше же некого, правда? 
Забавно, что после этого обычно несут пургу про педерастический загнивающий Запад и 
традиционные ценности в России… Эй, ребята, вы о чём? Обернитесь. Вылезайте из своих 
груд долларов, ау! 

Милохин – это само по себе омерзительно, как и большинство таких, как он. 
Омерзительно, прежде всего, с педагогической точки зрения. А на фоне историй о 
патриотическом воспитании выглядит точно постмодернистское шоу. Ладно, кто-то привык. 
Просто всё время тошно, как герою в романе Сартра. Но во время СВО явление милохиных - 
это омерзительно вдвойне. Особенно после всего им сказанного. Ничего, возвращается. Да 
ещё и с какой формулировкой: мол, даю России второй шанс. Не сомневаюсь, что подтянутся 
и остальные. Уже подтянулись. 

Милохина разрешают – Пушкина отменяют. Вот реалии нынешнего дня. Слушайте, вы, 
правда, с ума сошли? Вы отправляете наших мужиков на фронт. Они там погибают, теряют 
руки, ноги… Ради чего? Чтобы на всех телеканалах ржали? Что богатые богатели, а бедные 
беднели? Чтобы дани милохины продолжали свой шабаш? У вас, правда, за полтора года не 
нашлось никого достойнее? Вы не находите, что это какой-то чудовищный диссонанс? 
Сатанинская издёвка? И ведь там, на фронте, пацаны всё видят, знают. И дело тут не в том, 
чтобы этого милохина запинать, а в том, что показать других! Тем более, самое время.  

Но… Кому-то показалось, что 24 февраля 2022 года у России появился шанс на 
обновление. Да, кто-то был наивен. Но повторюсь в сотый раз: СВО неэффективна без 
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пересмотра процессов, происходящих в образовании, культуре и медиа – без 
спецоперации в этой сфере. Но как гнило - так и гниёт. Только карнавал переехал. Не знаю, 
что ещё нужно сделать, чтобы дискредитировать всё окончательно. Вы для чего это делаете? 
Для чего, а? Глупость? Диверсия? Или просто по хер? Или настолько приросли друг к другу, 
как блестяще показано у Кубрика в «С широко закрытыми глазами»? 

Позорище. Запредельное омерзительное позорище. 
Платон Беседин, Конт 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,92 ▼ 0, 27 

EUR 104,89 ▼ 0, 39 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


